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Ni e de r s c hr i f t  

über die 29. Sitzung des Ortsbeirates Haardt 

der Stadt Neustadt an der Weinstraße 

am Mittwoch, dem 06.12.2017, 20:00 Uhr, 

im Sitzungssaal der Ortsverwaltung Haardt 
 
- Öffentliche Sitzung - 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Anwesend: 

Mitglieder 
Becker, Joachim  
Blumenröder, Rudi  
Fillibeck, Jutta  
Graebert, Friderike   Verspätet um 22 Uhr 
Kerbeck, Silvia  
Klein, Stefan  
Klohr, Roger  
Krumrey, Gerlinde  
Michel, Hans Peter  
Naumer, Dominik  
Reh, Claudia  

Verwaltung 
Kratz, Nina  

Ortsvorsteher 
Racs, Richard  

  
Franck, Martin  
 

Entschuldigt: 

Mitglieder 
Catoir, Philipp  
Wailersbacher, Rainer  
 
 

 
T AGESORD NUNG:  
 
1.  Potentiale und Defizite des Tourismus im Ortsteil Haardt mit Beratung 

von Herrn Franck von der TKS 
 

  
2.  Fortschreibung des Flächennutzungsplanes zum Thema Windenergie a) 

Entscheidung über die während der frühzeitigen Beteiligung der 
Öffentlichkeit, der Behörden und sonstigen Träger öffentlicher Belange 
gem. § 3 Abs. 1 und  
§ 4 Abs. 1 BauGB abgegebenen Stellungnahmen b) Offenlage des 
Planentwurfs zur Beteiligung der Öffentlichkeit, der Behörden und 
sonstigen Träger öffentlicher Belange gem. § 3 Abs. 2 und § 4 Abs. 2 
BauGB 

373/2017 

  
3.  Haushaltsplanentwurf 2018  
  
4.  Mitteilungen und Anfragen  
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Der Vorsitzende Herr Racs eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einladung 

und Beschlussfähigkeit fest. Er begrüßt alle Anwesenden Ortsbeiratsmitglieder und im 

besonderen Frau Kimmel von der Presse und Herrn Franck von der TKS.  

Es wurde ordnungsgemäß eingeladen und Einwände zur Tagesordnung gibt es keine. 

 

 
TOP 1  

Potentiale und Defizite des Tourismus im Ortsteil Haardt mit Beratung von Herrn 

Franck von der TKS 

 

 

 

Beschilderungskonzept: 

Hier läuft ein Förderantrag an das Land, mit dem Ziel Informationsstelen an verschiedenen 

markanten Punkten in einem Ort zu entwickeln. Auf den Stelen sollen Informationen wie eine 

Wegweisung, Fotos zum Objekt oder ein Kartenelement Platz haben. Die Planung ist 

vorsichtig auf 3 Jahre angesetzt. Die aktuell bestehenden Hinweisschilder sollen als 

Überbrückung minimalinvasiv erneuert werden.  

Öffentliche Toiletten: 

Hier wird das generelle Problem im gesamten Stadtgebiet mit fehlenden Toilettenlösungen 

besprochen. Für die Haardt existieren (öffentliche) Toiletten zwar, sind aber nicht für 

Touristen ausgeschildert. Hier wird eine Beschilderung besprochen und Unterstützung in den 

laufenden Putzkosten durch die TKS angeboten. 

Radtourismus: 

1.) Aktuell läuft die Routenführung von der Villenstraße in den Burgweg. Allgemeiner 

Meinung nach wäre über den Sulzwiesenweg besser, dieser müsste aber für Radfahrer auch 

freigegeben werden. 

2.) Die Situation mit Mountainbikern und Downhillern wird besprochen. 

Verbesserungsvorschläge: 

Als Vorschläge von Herrn Franck zur Verbesserung des Tourismus auf der Haardt werden 

genannt: Vielleicht den Namen des „Weinfest auf der Straße“ in etwas Neueres 

umzuwandeln, das mehr Besucher lockt. Außerdem die Bewerbung auf das „Schönste 

Weinfest der Pfalz“ anzustreben. Zudem ist mehr Gastronomie immer ein Magnet. 

Herr Racs bedankt sich ganz herzlich bei Herrn Franck für sein Kommen und die kompetente 

Unterstützung. 
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TOP 2 373/2017 

Fortschreibung des Flächennutzungsplanes zum Thema Windenergie a) Entscheidung 

über die während der frühzeitigen Beteiligung der Öffentlichkeit, der Behörden und 

sonstigen Träger öffentlicher Belange gem. § 3 Abs. 1 und  

§ 4 Abs. 1 BauGB abgegebenen Stellungnahmen b) Offenlage des Planentwurfs zur 

Beteiligung der Öffentlichkeit, der Behörden und sonstigen Träger öffentlicher 

Belange gem. § 3 Abs. 2 und § 4 Abs. 2 BauGB 

 

 

 

Herr Racs liest noch einmal den Antrag vor und dieser und die Stellungnahmen dazu werden 

kurz besprochen. 

Abstimmung:   Zustimmung: 11 Stimmen 

   Ablehnung:     0 Stimmen 

   Enthaltungen: 0 Stimmen 

Hiermit wird dem Antrag des Stadtrats einstimmig zugestimmt. 

 

 

TOP 3  

Haushaltsplanentwurf 2018 

 

 

 

Der Haushaltsplanentwurf 2018 wird im Einzelnen noch einmal besprochen.  

Es gibt eine offizielle Nachfrage zum Punkt Ausstattung Feuerwehr über € 4.000.  

Hier möchte der Ortsbeirat eine Anfrage an die Fachabteilung stellen, wie dieser Punkt 

zustande kommt und wofür genau er verwendet werden darf.  

Außerdem werden die Punkte z.B. „7.) Befestigung des Feldweges hinter der GDA“ in der 

Niederschrift zur Informationsbesprechung noch einmal detailliert erörtert und der derzeitige 

Sachstand einzeln besprochen. 

Abstimmung:   11 Stimmen dafür 

   0 Stimmen dagegen 

   0 Stimmen Enthaltungen 

Hiermit ist der Haushaltsplanentwurf 2018 für die Haardt einstimmig angenommen. 
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TOP 4  

Mitteilungen und Anfragen 

 

 

 

4.1.) Bürgeranfrage zum Bürgergarten, Einrichtung einer verkehrsberuhigten Zone 

 Hierzu war die Verkehrskommission nach Ortstermin der Meinung, eine  

            verkehrsberuhigte Zone im vorderen schmalen Teil der Straße zu befürworten.  

            Herr Racs möchte gerne erst mal kein zusätzliches Schild in der Probstgasse mit  

            Vorfahrtsstraße. 

4.2.) Anfrage zu einer evtl. gefährlichen Einmündung vor dem Neubaugebiet Ecke  

            Probstgasse 

 Hier ist Herr Höhn mit seiner Abteilung laut Mail nicht der Meinung dass es  

 Verbesserungsbedarf gibt. Herr Racs wird noch einmal mit Herrn Höhn sprechen. 

4.3.) Anfrage von Herrn Blumenröder zu einer eingerichteten, aber schon seit 2 Wochen 

           nicht mehr bearbeiteten Baustelle Im Herzel / Kreuzung Wiesbrunnen 

 Hier möchte der Ortsbeirat ein Antwort von der Fachabteilung, warum die Anwohner  

            seit über 2 Wochen ihre Garagen und Parkplätze nicht nutzen können, obwohl auf der 

            Baustelle nicht gearbeitet wird und bittet um Änderung der Situation zu Gunsten der  

            Anwohner. 

4.4.) Der Neujahrsemfang 2018 findet am 07.01.2018 statt und wird ausgerichtet von der  

 Fördergemeinschaft. 

4.5.) Name des neuen Dorfplatzes 

 Hier wird kurz über die Rede von Oberbürgermeister Löffler zu Einweihung des  

            Platzes gesprochen und die Namensgebung vertagt. 

 

 

 

 
 
 
Ende der Sitzung: 21:20 Uhr 
 

 

 

 

Vorsitzender Protokollführer/in 

Richard Racs Nina Kratz 
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